

Mexicanos en el extranjero lamentan trabas para sufragar

JESSICA XANTOMILA Y
FABIOLA MARTÍNEZ

En un encuentro entre partidos políticos y liderazgos de organizaciones mexicanas migrantes y binacionales, éstos últimos pidieron mayores mecanismos para facilitar el voto en los procesos electorales del país. Manifestaron la necesidad de más difusión y vinculación, así como de ser inscritos permanentemente en la lista nominal de electores.

En el Instituto Nacional Electoral (INE), que organizó el foro, Jorge Mújica, de la Coalición de Migrantes Mexicanos, lamentó que tras 37 años de lucha, aún “no podemos votar plenamente”. Señaló que si bien se tienen un millón 600 mil credenciales expedidas en el extranjero, “solamente están registrados en el padrón electoral 120 mil, es un ridículo 7.5 por ciento”.

Questionó: “¿Por qué nos tienen miedo? Tanto que los lleva a impedir que votemos, no nos dejan votar, y es cuestión de partidos políticos”.

Integrantes del colectivo de

Integrantes del colectivo de Federaciones y Organizaciones Mexicanas Migrantes, entre otras, también expresaron la desconfianza a las instituciones mexicanas que existe entre algunos grupos de migrantes, y reclamaron la ausencia de un plan de trabajo para avanzar en sus demandas.

Los representantes de partidos manifestaron su apertura para mantener contacto con las organizaciones, y en el caso del PAN y PRI aceptaron llevar los planteamientos expuestos a sus directivas. El partido *blanquiazul*, además, solicitó ampliar el periodo de registro en lista nominal del electorado en el extranjero, que concluye el 20 de febrero.

Insisten en que se autorice a votar con sólo el pasaporte

En tanto, Jaime Castañeda, de Morena, recordó que en el llamado *plan B* en materia electoral se propuso que “quien tuviera una cédula de identidad o pasaporte podría estar inscrito ya para votar en el extranjero. Esa era un derecho que fue impugnado por una parte del consejo general del instituto” y pidió a los participantes que “no se dejen engañar cuando les digan que ‘estamos con ustedes’, cuando ni siquiera nos notifican en las representaciones que se están armando estos grupos de trabajo”.

El consejero presidente de la Comisión Temporal del Voto de las mexicanas y los mexicanos residentes en el extranjero, Arturo Castillo, respondió que sí se envió la invitación. Frente a esta situación, Mújica solicitó “dejar de pelear” y “que sus pleitos no impliquen quitarnos nuestro derecho”.